

Tagesordnungspunkt 6

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Bierstadt am 06. März 2014

Pilot-Aktion "saubere Stadt" (CDU)

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten den Ortsbeirat Bierstadt nachhaltig bei seiner Aktion „saubere Stadt“ zu unterstützen und zu prüfen, ob aus dieser Aktion nicht eine gesamtstädtische Aktion werden kann.

Ein sauberer Ort erhöht die Lebensqualität. Es vermittelt uns ein Gefühl der Sicherheit und trägt zum allgemeinen Wohlbefinden bei. Somit ist die Stadtreinigung ein wichtiger Bestandteil zur Förderung des öffentlichen Wohls.

Einen saubereren Ort zu bekommen und zu erhalten, ist ein Anliegen, das wir alle gemeinsam haben, und nur als Gemeinschaftsaufgabe wahrnehmen und erfüllen können. Die intensiven Bemühungen der Landeshauptstadt und der Entsorgungsbetriebe können aber nur erfolgreich sein, wenn alle Bürgerinnen und Bürger mitarbeiten. Nur durch die Einsicht, selbst für die Sauberkeit verantwortlich zu sein, wird die Attraktivität unserer Stadt und der Vororte sowie die Qualität des Wohnumfeldes nachhaltig gesichert, bürgerschaftliches Engagement geweckt, gefördert und unterstützt sowie ein Bewusstsein für den öffentlichen Raum und Gemeinsinn entwickelt.

Der Ortsbeirat Wiesbaden-Bierstadt hat die Aktion „Schöneres Bierstadt“ auch in 2013 durchgeführt und sich über eine zahlreiche Beteiligung gefreut. Auch für 2014 ist die Aktion wieder vorgesehen.

Eine solche Aktion aus dem präventiven Bereich ist wichtig. Dies kann zukünftig allerdings nur ein Baustein von verschiedenen Aktivitäten sein. Insbesondere ist es notwendig klare Rahmen (öffentliche Stadtreinigung, übertragende Reinigungspflicht, präventive Maßnahmen, ordnungsbehördliche Maßnahmen) vorzugeben, sowie eindeutige und einheitliche Zuständigkeiten zu haben.

Das dem Antrag anhängende und zum Antrag gehörende Konzeptpapier gliedern die notwendigen Betrachtungspunkte: Allgemeines, Die vier Säulen der Stadtreinigung, Statistik, Aktivitäten, Bußgelder für Uneinsichtige, Rechtslage, Sponsoren, weitere Informationen zum Thema...

Wir sehen in der Aktion „Saubere Stadt“ die Möglichkeit der Landeshauptstadt breitgefächert die gesamte Stadt mit allen Ortsbeiräten in eine solche Aktion einzubeziehen.

Da eine solche Aktion nur in Schritten umgesetzt werden kann, agieren wir in einer Erprobungsphase in Bierstadt gerne als „Pilot“. Zunächst sollte die Aktion ihren

schwerpunktmäßig im Ortskern (von der katholischen bis zur evangelischen Kirche und von der Schultheißstraße bis zur Straße Am Wolfsfeld) haben.

Wir sind überzeugt die Bierstadter Bürgerinnen und Bürger mitreißen zu können. Der Ortsbeirat bittet um Unterstützung, insbesondere in Vorbereitung und der Startphase der Aktion. Zur Koordination bietet sich zunächst eine kleine Arbeitsgruppe an, die mit städtischen Verantwortlichen an dem Konzeptpapier arbeitet.

Beschluss Nr. 0012

Antragsgemäß beschlossen.

Verteiler:

Dez VII z.w.V.
ELW

1005 z.d.A.

Hepp
Ortsvorsteher